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Лекарство от депрессии 
Городская власть разрабатывает собственную инвестиционную политику 

На прошлой неделе депу
таты городского Собрания , 
не дожидаясь справедливо
го р а с п р е д е л е н и я с р е д с т в 
между региональным, феде
ральным и м е с т н ы м и бюд
ж е т а м и , п р о я в и 
ли инициативу. В 
городском Собра
н и и с о с т о я л и с ь 
слушания на тему 
и н в е с т и ц и о н н о й 
п о л и т и к и , ц е л ь 
которой - сделать 
Магнитку в буду
щ е м е щ е б о л е е 
с а м о д о с т а т о ч 
н ы м и процвета 
ю щ и м г о р о д о м . 
Участники слуша
ний искали источ
н и к и п о л у ч е н и я 
средств для долго
с р о ч н ы х в л о ж е 
ний в городскую 
э к о н о м и к у , м н о 
гие проблемы которой м о 
гут остаться нерешенными, 
если их не подкрепить мате
риально . 

- В условиях, когда мест
ного бюджета не хватает для 
решения проблем городско
го хозяйства, разработка ин
в е с т и ц и о н н о й п о л и т и к и -
очень важная составляющая 
э к о н о м и к и М а г н и т к и , -
подчеркнул важность и сво
евременность обсуждаемо
го вопроса председатель го
родского Собрания Михаил 
С а ф р о н о в . 
. Он привел и статистичес

кие данные. По его словам, 
в прошлом году в среднем 
на каждого жителя России 
пришлось 8 тысяч инвести
ционных рублей. В Москве 
этот п о к а з а т е л ь в ы ш е : на 
каждого жителя столицы -
18 тысяч рублей. А в Маг-

Инвестиции 
являются 
условием 
экономического 
развития, 
так как 
обеспечивают 
процесс 

нитогорске на одного жите
ля - около 22 тысяч рублей. 

Из доклада заместителя гла
вы города Алексея Одинцо
ва следует, что инвестицион
ный климат в городе харак

теризуется имен
но как подъем. В 
первую очередь 
это заслуга гра
д о о б р а з у ю щ е г о 
п р е д п р и я т и я -
М М К . В общем 
о б ъ е м е и н в е с 
тиции по городу 
за прошлый год 
с о с т а в и л и 80 
процентов (око
ло 7,4 миллиар-

В0СПР0ИЗВ0ДСТВа Д а рублей), а за 
НЯ ЛППГП- периоде 1998 по 
ПЯ ДUIII U 2001 год они уве-
СРОЧНУЮ л и ч и л и с ь более 

перспективу Vo 
тысяч рублей до 9,5 милли

арда). По М М К в 6,8 раза (с 1 
миллиарда 100 миллионов до 
7,5 миллиарда). 

- Более того, рост инвести
ций в 3,7 раза превысил рост 
о б ъ е м о в п р о м ы ш л е н н о г о 
производства, что также под
тверждает выводы об инвес
т и ц и о н н о й а к т и в н о с т и на 
промышленных предприяти
ях города. К с о ж а л е н и ю , в 
городе наблюдается инвести
ц и о н н ы й с п а д по всем на
правлениям - в коммуналь
ном, жилищном хозяйствах, 
образовании и здравоохране
нии, - оценил муниципаль
ную обстановку Одинцов. 

По его словам, инвестиции 
из городского бюджета за пе
риод с 1999 по 2002 год сни
зились с 408 до 11 миллионов. 
А план на 2003 год составля
ет всего лишь 90 миллионов. 
За этот же период с 11 до 1 

процента снизилась доля ин
вестиций из областного бюд
жета, а из федерального - с 1 
до 0,3 процента 

- Инвестиции являются ус
л о в и е м э к о н о м и ч е с к о г о 
развития , так как обеспечи
в а ю т процесс воспроизвод
ства на долгосрочную перс
пективу , - с д е л а л в ы в о д в 
пользу создания местной ин
в е с т и ц и о н н о й с т р а т е г и и 
Алексей Одинцов. 

В ходе слушаний депутаты 

проанализировали источники 
долговременных финансовых 
поступлений. Один из источ
ников инвестиций - средства 
малого бизнеса. Если принять 
во внимание наблюдения о пе
реизбытке торговых площа
дей, павильонов, магазинов, то 
доходность торговли в ближай
шей перспективе будет сни
жаться. Следовательно, инве
сторы будут искать места вы
годных вложений. А поэтому 
администрация, городское Со

б р а н и е д о л ж н ы в о в р е м я 
предложить механизмы и ус
ловия для вложения капитала 
в городское хозяйство. В про
тивном случае не избежать 
его «бегства» в другие реги
оны. 

Судя по информации, пред
с т а в л е н н о й на с л у ш а н и я х 
п р е д с е д а т е л е м п р а в л е н и я 
Кредит Урал Банка депутатом 
А л е к с а н д р о м Г р а б о в с к и м , 
полностью не используются 
ф и н а н с ы м а г н и т о г о р с к и х 

банков, чьи накопленные ре
сурсы могли бы служить ба
зой для инвестиций. Однако из 
7,5 миллиарда рублей, по дан
н ы м Грабовского , в р е а л ь 
ную экономику магнитогор
ские банки на сегодняшний 
день вложили только полтора 
миллиарда рублей. 

- Естественно, все осталь
ные деньги работают на сто
роне, потому что не находят 
приложения здесь, в Магни
т о г о р с к е , - в ы р а з и л с в о е 
м н е н и е г л а в н ы й б а н к и р 
КУБа. 

Прозвучали предложения и 
по вложениям капитала. По 
мнению представителей ис
полнительной власти, это ин
в е с т и ц и и в о б с л у ж и в а н и е 
жилья. Привлечение капита
ла в сферу Ж К Х даст возмож
ность высвободить бюджет
ные средства на социальные 
п р о г р а м м ы . 

Д е п у т а т И г о р ь Б о н д я е в 
в ы р а з и л н а д е ж д у , ч т о г о 
р о д с к и е п р е д п р и н и м а т е л и 
будут в к л а д ы в а т ь средства 
не т о л ь к о в р а з в и т и е п р о 
м ы ш л е н н ы х п р е д п р и я т и й , 
но и с о ц и а л ь н ы х объектов , 
к о т о р ы е с е г о д н я с т р о и т 
комбинат . 

По признанию участников, 
п р о в е д е н н ы й а н а л и з и и н 
формация , предоставленная 
специалистами, дали богатый 
материал для депутатских ре
комендаций, которые долж
ны стать основой для выра
ботки единой инвестицион
ной политики Магнитогорс
ка. Но предстоит решить не
легкую задачу, чтобы сделать 
м а г н и т о г о р с к и й р ы н о к еще 
более привлекательным для 
инвесторов . 

Владимир СОКОЛОВ. 

Оборона 
Минобороны лоббирует в Госдуме 
увеличение военного бюджета-2004. 
Военные предлагают увеличить 
расходы примерно на 115 миллиардов 
рублей по сравнению с бюджетом-2003. 
М и н ф и н готов увеличить военные 
расходы максимум на 70 миллиардов 
рублей. В 2003 г. на национальную 
оборону будет потрачено 353 миллиарда 
рублей. 

ФРАЗА 

Работа ничем не отличается от алкого
ля и преследует ту же цель: отвлечься, 
забыться, а главное - спрятаться от 
самого себя. 

О. ХАКСЛИ 

ЦИФРА ш 
тысяч 
рублей 

Во столько обойдется лечение одного больного от ати
пичной пневмонии. Врачи составили перечень из 18 не
обходимых медикаментов. Самым дорогим лекарством 
в списке оказался циклоферон - курс лечения этим пре
паратом обойдется в 27 тысяч рублей. Самое дешевое 
лекарство - аскорбиновая кислота. На нее потребуется 
потратить всего 50 рублей 40 копеек. 

Аварийные среда и пятница 

Телеканал 
В День независимости России, 12 июня, 
на телевизионные э к р а н ы выйдет 
новый канал «Спорт». Об этом объявил 
председатель Всероссийской государ
ственной телерадиокомпании (ВГТРК) 
Олег Добродеев. Вещание на «Спорте» 
будет производиться на 25-дециметро
вой частоте через спутник «Ямал-100». 
Однако жители Челябинской области 
новые спортивные передачи не увидят, 
поскольку ресурс эфирных передатчи
ков исчерпан. В лучшем случае, это 
произойдет через год, когда «Спорт» 
сможет посмотреть большинство 
россиян. 

«Сцена-2003» 
В Челябинске проходит областной 
театральный фестиваль «Сцена-2003». 
Завтра Магнитогорский драматический 
театр имени А. С. Пушкина сыграет на 
сцене ТЮЗа «Козий остров», поставлен
н ы й новым главным режиссером 
Сергеем Пускепалисом по пьесе Уго 
Бетти. 

ОФИЦИАЛЬНО 
За четыре месяца на улицах и доро

гах города зарегистрировано 1022 
дорожно-транспортных происше
ствия, за аналогичный период про
шлого года - 750. Наиболее сложной 
остается обстановка в Ленинском рай
оне, где количество ДТП с пострадав
шими увеличилось с 38 до 59, рост 
составил 55,3 процента. 

Самые недасциплинированнь1е во
дители зарегистрированы в Ленинс
ком и Орджоникидзевском районах: 
по их вине произошло, соответствен
но, 64 и 63 процента ДТП. Наиболь
шее количество происшествий по вине 
пешеходов произошло в Правобе
режном районе - 53,8 процента. На 

дорогах города ранено 25 детей, 17 
из них получили травмы по собствен
ной неосторожности. 

Основные причины происшествий 
со стороны водителей: нарушение 
правил проезда пешеходных перехо
дов, несоблюдение очередности про
езда, несоответствие скорости усло
виям движения, управление транс
портными средствами без водительс
кого удостоверения, выезд на полосу 
встречного движения. 

По вине пешеходов совершено 84 
ДТП. Основные нарушения: переход 
в неустановленном месте, невыпол
нение требований сигналов регули
рования, нарушение правил пере
движения по проезжей части. 

Основными видами дорожно-транс

портных происшествий в городе по-
прежнему остаются наезд на пешехо
да, столкновение, наезд на препят
ствие. Самые аварийные дни недели -
среда и пятница. Основная масса до
рожных происшествий совершается с 
9 до 21 часа. 

Исходя из анализа оперативной об
становки на дорогах города за четы
ре месяца, очаги аварийности оста
лись прежние. Это пр. Ленина 144— 
146, пр. Ленина - проезд Сиреневый, 
ул. Советская-ул. 50 лет Магнитки, 
ул. Советская - ул. Труда, пр. К. 
Маркса 180, пр. К. Маркса - Б. Ру
чьева, пр. Пушкина - ул. Маяковс
кого, пр. Пушкина - ул. Электросе
ти, пр. Ленина 154, пр. К. Маркса -
ул. Труда, ул. Труда - ул. Жукова, 

объездная дорога - Магнитная, пр. 
К. Маркса от дома 164 до ул. Завеня
гина, пр. К. Маркса от ул. Сталева
ров до дома 164, пр. К. Маркса от ул. 
Грязнова до дома 115, ул. Сталева
ров от дома 18 до пр. Ленина, пр. 
Ленина от ул. Сталеваров до ул. За
венягина, пр. К. Маркса - ул. Гага
рина, ул. Грязнова от дома 33 до пр. 
К. Маркса, пр. К. Маркса - ул. Ле
нинградская, пр. К. Маркса от дома 
45 до дома 47, пр. Металлургов - ул. 
Горького, пл. Носова, пр. Ленина -
ул. Московская, ул. Московская от 
дома 19 до ул. Н. Шишки. 

Федор 
СУМАРОКОВСКИИ, 

старший инспектор 
ОБДПС ГИБДД. 

Кассир 
Б и л е т н ы й кассир станции Магнито
горск Ольга Неклюдова заняла первое 
место в конкурсе профессионального 
мастерства и стала «Лучшим билетным 
кассиром» в Челябинском отделении 
ЮУЖД. Смотр прошел в областном 
Дворце культуры железнодорожников. 
За почетное звание также боролись 
билетные кассиры из Миасса, Златоус
та, Троицка и Карталов . Второе и 
третье места достались представитель
ницам Челябинска. Все участницы 
получили грамоты и ценные подарки, 
а самое главное - повышение разряда. 

ОАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат», 

администрация города Магнитогорска, 
Учреждение ОФиЧ «Магнит» 

М Е Ж Р Е Г И О Н А Л Ь Н А Я ВЫСТАВКА 

«Строикомплекс-2003». 
«Деревообработка» 

Оборудование и инструменты 
для всех отраслей строительства. 

29 мая В 12.00 - открытие выставки 

$маЯи- раоота выставки 

10.00 до 19.00:> 

^в^статси 

^ ^ р ы ^ ^ в ы ставки 

Диагностический центр 
М С Ч А Г и 0А0 « М М К » 

Зорина Вера Васильевна, 
врач высшей категории. 
Четверг 16.00 -17 .30 

Предварительная запись 
по телефену 37"78"01 

Сою» М О Л О Д Ы Х 
металлургов 

Д в о р е ц 
к у л ь т у р ы 
и т е х н и к и 

металлургов л 

29 мая в 18 часов 
III общекомбинатский 

конкурс авторской 
песни 

«Перекликаются 
гитары, 

переплетаются 
сердца» 

Наш адрес: 
пр. Пушкина , 19 
(ост. «Площадь 

Победы»). 

Петровская ассамблея 
В Санкт-Петербурге проходят торжества, посвящен
ные 300-летию города. 

В программе юбилейных мероприятий IV 
Петровская ассамблея. По сути, это форум 
лучших управленцев страны, в работе кото
рого участвует и генеральный директор 
ОАО «ММК» Виктор Рашников. 

Местом проведения ассамблеи выбран 
Тронный зал Екатерининского дворца в 
Царском Селе. Гостям представится редкая 
возможность не только оказаться среди 
уникальных памятников нашей истории, но 
и стать непосредственными участниками 
дворцового праздника в стиле эпохи Петра 
Великого. В программе ассамблеи-вруче
ние орденов, национальных и международ
ных премий имени Петра Великого лучшим 
российским управленцам. Центральным 
событием станет награждение Санкт-Петербурга орденом име
ни его великого создателя. Ассамблея завершится традицион
ным Петровским балом в честь лауреатов и праздничным фей
ерверком на Треугольной площади. 

Сергей ДМИТРИЕВ. 

Тысяча новых карт 
Правление магнитогорского Кредит Урал Банка и ру
ководство ЗАО «Уралкорд» подписали договор о со
трудничестве в рамках зарплатного проекта. С мая 
заработная плата работникам этого предприятия нач
нет поступать на карточный депозит в банке. 

По словам начальника отдела пластиковых карт Кредит Урал 
Банка Юрия Батурина, реализация подписанного соглашения 
позволила банку эмитировать около тысячи новых карт между
народных платежных систем Visa и MasterCard, а их владельцам 
открыла целый комплекс банковских услуг: начиная от кредито
вания и заканчивая операциями по осуществлению любых пла
тежей через банкоматы финансового учреждения. 

Пресс-служба КУБа. 

Транспортный налог 
Размер налога с владельцев транспортных средств в 
2004 году может возрасти в два раза. Таким образом, 
платежи в дорожный фонд со среднего «жигуленка» 
увеличатся примерно до 600 рублей в год. 

Повышение не коснется льготных категорий граждан и го
родских автобусов. Об этом на заседании правительства Челя
бинской области заявил начальник главного управления до
рожного хозяйства области Валерий Шопов. Повышение став
ки транспортного налога должно частично компенсировать по
тери дорожного фонда от изъятия из его доходов экологичес
ких платежей. В структуре областного дорожного фонда на 
2003 год на долю транспортного налога приходится 18 процен
тов. Окончательное решение об увеличении транспортного на
лога может быть принято депутатами Законодательного собра
ния области. 

Сергей БЛИНОВСКИХ. 

Все дороги - в Магнитку 
В оздоровительно-спортивном комплексе «Абзаково» 
металлургического комбината прошло сетевое сове
щание Центра фирменного транспортного обслужи
вания (ЦФТО) М П С Р Ф и Д Ц Ф Т О российских же
лезных дорог. 

В нем приняли участие заместитель генерального директора 
ЦФТО МПС Елена Кунаева и около 40 представителей 17 дорог 
страны. Целью встречи стало изучение и обобщение опыта рабо
ты отечественных железных дорог с основными грузовладельца
ми - промышленными предприятиями. 

Место проведения совещания выбрано не случайно: ОАО 
«ММК» - один из давних и надежных партнеров Южно-Уральс
кой магистрали. По сообщению Центра общественных связей 
ЮУЖД, в нынешнем году дорожный ЦФТО внедрил систему 
электронного документооборота между станцией Магнитогорск 
и ММК, что позволяет обеим сторонам оперативно оформлять 
заявки на перевозки грузов, экономить погрузочные ресурсы и 
сокращать эксплуатационные расходы. 

В рамках семинара прошел круглый стол, на котором обсуж
дены преимущества новых технологий работы с клиентами, при
меняющиеся на ЮУЖД. Участники совещания посетили цехи 
металлургического комбината, познакомились с работой станции 
Магнитогорск. 

Андрей ДЕМЕНТЬЕВ. 

«Кармен» от Сафронова 
Билеты на оперу « К а р м е н » - зрелищную, по-испанс
к и темпераментную - преподнес председатель и де
путат городского Собрания Михаил Сафронов учите
л я м 25-й, 63-й, 65-й школ, учебно-воспитательного 
комплекса «Семья», находящимся в его 13-м изби
рательном округе, и педагогам школы № 59 имени 
Ромазана, председателем попечительского совета ко
торой он является. 

Перед началом спектакля в Магнитогорском театре оперы и 
балета Михаил Сафронов и художественный руководитель теат
ра и главный режиссер Валерий Фадиев выразили надежду, что 
спектакль станет добрым знаком внимания для учителей перед 
летним отдыхом. Благодарная публика долго кричала «браво!» 
Валентине Олейниковой - страстной Кармен, Сергею Лихобаби-
ну - блистательному Хозе, и всем артистам. 

Инна КАЗАЧЕНКОВА 

Как там на улице? 
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ХРОНОМЕТР 

Новый профиль 
На стане «500» сортового цеха ОАО «ММК» освоено 
производство нового профиля по заказу ЗАО ПТКФ 
«Спецавтогазтехника», расположенного в селе Вы
сокая Гора Республики Татарстан. Магнитка теперь 
поставляет своим потребителям верхний и нижний 
профили поворотного круга. 

ЗАО ПТКФ «Спецавтогазтехника» производит поворотные 
круги прицепной техники автомобилей семейства «КАМАЗ» и 
является единственным поставщиком этой продукции Нефте
камске му заводу автомобильных прицепов. С помощью Маг
нитогорского металлургического комбината предприятие нала
дило эффективное производство поворотных кругов. 

Руководство Спецавтогазтехники в письме на имя генераль
ного директора ОАО «ММК» Виктора Рашникова попроси
ло выразить благодарность всем специалистам комбината, раз
рабатывавшим производство нового профиля и прежде все
го заместителю генерального директора по производству и 
строительству Р. Тахаутдинову, начальнику управления про
даж П. Прохоренко, начальнику управления производства 
Б. Басову, начальнику сортового цеха О. Ширяеву, замести
телю начальника сортового цеха Т. Зубкову, старшему ка
либровщику В. Авдонину. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Миллиард - на экологию 
Довольно обширный комплекс мероприятий на 
36-ти промышленных предприятиях, расположен
ных на территории Челябинской области - в их чис
ло входит и Магнитогорский металлургический ком
бинат, призван значительно сократить вредные выб
росы в атмосферу и водоемы. 

Эти мероприятия проводятся в рамках целевой Программы 
природоохранных мероприятий по оздоровлению экологичес
кой обстановки в Челябинской области. Она рассчитана на пять 
лет - с 2001 по 2006 год. Заказчиком является главное управле
ние по радиационной и экологической безопасности. Отчет о вы
полнении программы губернатор Петр Сумин направил на ут
верждение областного Законодательного собрания. 

Всего на реализацию программы из бюджетов различных 
уровней и средств предприятий в прошлом году было затраче
но более миллиарда рублей. 

Владислав СУББОТИН. 

Вахта памяти 
В Новгородской области, неподалеку от деревни Ко-
былкино, на очередной всероссийской вахте памяти 
работали участники магнитогорского поискового 
отряда «Рифей». 

Среди них были работники городских промышленных пред
приятий, в том числе и Магнитогорского металлургического 
комбината, различных организаций и учреждений, студенты учеб
ных заведений. 

С помощью местных старожилов «рифеевцы» подняли и пе
резахоронили на воинском кладбище останки более 50-ти сол
дат, погибших во время Великой Отечественной войны. Кроме 
того, участники отряда нашли несколько ценных трофеев, кото
рые будут выставлены в музее памяти. 

Поездка, несмотря на финансовые трудности, все-таки состо
ялась - благодаря станции детско-юношеского туризма и стро
ительному колледжу. 

Владислав КРАШЕНИННИКОВ. 

«Нечеловеческий фактор» 
Служба пути треста «Электротранспорт» начала ка
питальный ремонт трамвайных путей на участке от 
«Березок» до «Башика» - одного из «первенцев» 
трамвайного движения в городе. Ремонт участка про
срочен более чем на 18 лет. 

Кроме технических трудностей, путейцы столкнулись еще и с 
«нечеловеческим фактором». По словам начальника службы 
пути Василия Пизика, жители близлежащих домов уже не раз 
покушались на рельсы и другие детали путей. В прошедшие 
выходные местные хулиганы побили стекла в строительной тех
нике. 

- Работать в таких условиях очень тяжело, - говорит Васи
лий Иванович. - Мы мобилизуем усилия для наведения поряд
ка. 

.. Капремонт трамвайных путей продлится до 1 июля. 
Олег КУДРЯВЦЕВ. 

Приговор «лимоновцам» 
29-летний магнитогорец Алексей Голубович и его 
соратник по Национал-большевистской партии Ев
гений Николаев осуждены каждый на три года ли
шения свободы в колонии поселения. Такое реше
ние принял Тверской суд г. Москвы. 

Осужденные, восемь месяцев находившиеся в Бутырском 
СИЗО, признаны виновными в избиении сотрудника милиции 
Олега Романенко во время митинга «Антикапитализм-2002», со
стоявшегося 15 сентября прошлого года на Триумфальной пло
щади российской столицы. Однако ни Голубович, ни Николаев 
виновными себя не признали. 

В митинге «Антикапитализм-2002» участвовали пятьсот че
ловек. В один из моментов они попытались прорваться через 
милицейский кордон, и во время столкновения кто-то ударил 
древком флага лейтенанта Олега Романенко (сейчас он уже ка
питан милиции) По версии обвинения, это сделал Алексей Го
лубович, представители «лимоновской» партии утверждали, что 
милиционера ударил совсем другой человек. Суд согласился с 
точкой зрения обвинительной стороны. 

Адвокаты Голубовича и Николаева намерены добиться пере
смотра дела в Московском городском суде. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Если завтра в поход... 

На метизно-металлургическом заводе прошли коман
дно-штабные учения по ГО и РСЧС. 

В ходе учений начальник городского управления по делам 
ГО и РСЧС Валерий Бульба и начальник управления ГО и ЧС 
Ленинского района Айрат Гумеров проверили готовность за
водской сводной команды к действиям в условиях чрезвычай
ной ситуации. 

- Подготовка на хорошем уровне. Так держать, - подвел 
итог готовности команды ОАО «МММЗ» действовать в чрез
вычайных ситуациях Валерий Бульба. 

Ольга ЛИТВИН. 

Парк культуры 
В почти полумиллионном городе все меньше мест отдыха для горожан 

Честь и хвала депутатскому 
корпусу и администрации го
рода за заботу о благосостоя
нии магнитогорцев и благоус
тройство придомовых терри
торий. Правда, выражается она 
пока лишь в обустройстве дво
ров детскими площадками. Но 
и это, согласитесь, немало. 
Принята целевая программа 
«Наш город», в которой по
этапно расписаны все меропри
ятия по приведению в божес
кий вид знаменитой и честолю
бивой Магнитки Но все ли 
предусмотрели рачительные 
хозяева? 

Первые теплые майс
кие денечки показали -
не все сделано для бла
га города и горожан. 
Народ потянулся на 
улицы, в скверы и пар
ки, и .. выяснилось, что 
отдохнуть-то, в прин
ципе, негде. Некуда по
вести ребенка, в защи
ту которого 1 июня вы
сокопоставленные чи
новники будут много 
чего хорошего говорить. Вро
де бы, есть у нас площадь На
родных гуляний, но на пустын
ном месте не очень гуляется. 
Есть у нас набережная, но, мо
жет, правильнее сказать - была. 
А во что превращается наше 
парковое хозяйство? 

Как тут не согласиться с на
шей читательницей Надеждой 
Дюльдиной, которая пишет: 

- В нашем городе все мень
ше и меньше остается мест, куда 
обычным людям можно было 
бы прийти и отдохнуть с деть
ми, недорого и уютно провес
ти выходной день Одним из та
ких мест был парк, что нахо
дится возле ярмарки у цирка, 
в самом многолюдном месте на
шего города. На что похож се
годня этот уголок отдыха? 

В выходной я решила сво
дить внуков в этот парк раз
влекательных аттракционов, 
который радовал детей и очень 
нравился взрослым горожанам. 
То, что мы там увидели, не под
дается никакому описанию. 
Здесь давно не крашеные ска
мейки, аттракционы поражают 
убогостью. Некогда чистые и 

Большое 
парковое 
хозяйство 
в центре 
города 
давно 
требует 
внимания 

яркие, они постоянно привлека
ли горожан, там всегда было ве
село и многолюдно. А сейчас -
скрипучие, разбитые, давно не 
видавшие капитального ремон
та машины, на них не то что ка
таться, смотреть страшно. 

Лишь сотрудники - операто
ры - привлекают внешним ви
дом и доброжелательностью. Но 
- бедные работники парка: их 
всего трое операторов на восемь 
аттракционов. А не дай бог, что-
нибудь случится? Вдруг ребен
ку станет плохо или авария? Кто 
ответит за последствия? Где ис

кать оператора? На сосед
них аттракционах... 

В парке всегда хочется 
побаловать свое чадо чем-
нибудь вкусненьким -
мороженым, газировкой 
или сладкой ватой. Все 
это еще в прошлом году 
можно было купить. А 
ныне в парке ни одной 
торговой точки с моро
женым или соком. Пред
ставьте: жарко и ваш ре
бенок просит пить - еще 

одна капля раздражения в ваш 
испорченный отдых. Прикажете 
бегать на трамвайную останов
ку к ближайшему киоску?.. 

Идем далее. Из трех касс, на
ходящихся в парке, работает 
только одна. И очередь выстра
ивается очень большая, причем 
двигается медленно, возможно, 
и из-за нерасторопности касси
ра, из-за чего, в свою очередь, 
аттракционы работают вхолос
тую. 

Хочу обратиться к людям, от
ветственным за этот парк: как 
можно было открывать его, не 
наведя здесь элементарный по
рядок?.. 

Наступают летние каникулы. 
Детей в городе остается много. 
Несмотря на это, в парке обо
значено целых два выходных -
понедельник и вторник, хотя 
дети могли бы проводить здесь 
свободное время вместо того, 
чтобы бесцельно шататься по 
улицам. Высокая цена на билеты 
не соответствует уровню серви
са, предоставляемого нам этим 
заведением. 

Не лучше впечатления и при 
посещении парка Ветеранов воз

ле памятника «Первая палатка». 
А что ожидать - хозяин-то у этих 
двух парков один и, похоже, не 
очень рачительный. Предлагаю 
руководству города, особенно 
его главе В. Аникушину и на
чальнику управления благоус
тройства П. Щербакову посе
тить парки культуры и отдыха, 
чтобы самим убедиться в их се
годняшнем плачевном состоя
нии. Не допустите развала этих 
уголков отдыха, и все горожане 
скажут вам спасибо, - призыва
ет Надежда Дю ль дина. 

Журналист отправился в 
парк. В принципе, у нас у всех 
есть дети, поэтому мы прекрас
но осведомлены о доисторичес
ком состоянии парка культуры 
прямо-таки юрского периода. 
Только вместо динозавров -
«чудо-юдо» аттракционы, кото
рые сами операторы называют 
«убожеством». Почти все изло
женное в письме читательницы 
подтвердилось. Трудно с ней не 
согласиться, что пора навести 
порядок в парковом хозяйстве. 
В одном можно поспорить: все-
таки стоимость билетов не такая 
уж и высокая, особенно если 
сравнивать со стоимостью при
шлых, но зато красочных раз
личных «Луна-парков». 

Конечно, не веселенькое раз
влечение - бегать в поисках га
зировки для жаждущего ребя
тенка. Не поспоришь: два выход
ных для нашего уральского кли
мата, когда летние солнечные де
нечки на вес золота - это много. 
Кстати, по поводу малочислен
ности операторов и ЧП. В 2001 
году, рассказывали сотрудники 
парка, из-за чьей-то сигаретки 
был пожар в «Замке привиде
ний» . А сейчас старая техника не 
подведет? 

Развлекательных аттракцио
нов для нашего величественно
го города до обидного мало. Так 
часть еще и работает с горем 
пополам. К примеру, в парке 
Ветеранов «Автодром» урезан 
- лишь три из восьми имеющих
ся автомобилей работают. Ребят
ня катается на одной половине 
аттракциона. На другой - ре
монт, конца и краю которому не 
видно. 

Права читательница и в том, 

что в летнюю пору много де
тей будут бесцельно шататься 
по городу. Действительно, всех 
в Абзаково не свезешь. Так 
разве не лучше в самом городе 
построить парк культуры и 
отдыха на зависть другим? 
Сумели же добиться, чтобы в 
Магнитке в свое время появи
лись цирк, театр оперы и бале
та и прочие атрибуты, поло
женные по статусу лишь обла
стным центрам. 

Между прочим, «закуток» у 
цирка - лишь малая часть об
ширного паркового хозяйства. 
Даже если забыть о заброшен
ном левобережном парке, то и 
на правом берегу земли под 
парк отведено немало: вместе с 
одним сотрудником проехали на 
автомобиле от начала до конца, 
по спидометру вышло с десяток 
километров. По дороге, кстати, 
заасфальтированной увидели 
недострой - кто-то пытался 
организовать китайский ресто
ранчик. Вроде все на месте, даже 
коммуникации подведены, но 

что-то пока не вышло. А жаль. 
Взрослому человеку было бы 
где отдохнуть с семьей. Да и пар
ку доход. 

Сотрудники парка сетовали, 
что не мопт понять, каким об
разом появилась бензозаправ
ка возле цирка и почему на ка
тере «Мечта» теперь чей-то ре
сторан? Почему обширные 
территории не приносят доход 
городу, а могут прийти в запу
стение? Почему не застраива
ются ресторанчиками, кафе, 
новыми аттракционами, киос
ками обширные угодья? Поче
му не то что обещанного атт
ракциона «Американские гор
ки» не дождешься, с трудом 
находятся средства на покрас
ку старых «Веселых горок»? 
Много еще других почему. Что 
говорить, если для мытья си
дений в развлекательных атт
ракционах воду везут из дома 
в канистре на собственном ав
томобиле сами сотрудники. 

Словом, большое парковое 
хозяйство в центре города дав

но требует внимания. Пока, к 
сожалению, вместо развиваю
щейся развлекательной инду
стрии для большинства насе
ления, в Магнитке приходит 
в упадок имеющееся. Почему 
бы депутатам Горсобрания и 
представителям горадминис
трации не сесть рядком да и 
не поговорить ладком? Разве 
в Магнитке привыкли кивать 
на трудности? Напротив, маг-
нитогорцы привычно их пре
одолевали. 

Необходима долгосрочная 
целевая программа на перспек
тиву. Каким будет парк в бу
дущем, решать придется сей
час. 

Известно: кто как работает, 
так и отдыхает. Может быть, 
кто-то другой работать не на
учился, а семьи металлургов с 
детьми, как и тысячи магнито
горцев, давно заслужили еще 
одну визитную карточку горо
да - Центральный парк куль
туры и отдыха. 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

Льготным пенсиям - быть! 
ПРОФСОЮЗ 

Проблемы назначения льготных пенсий 
волнуют сегодня коллективы всех предпри
ятий металлургической отрасли. Это под
тверждает информация из регионов страны 
о многочисленных обращениях в суды. 

Суть вопроса в том, что 26 января 1991 
года Правительством РФ были утверждены 
«новые» Списки № 1 и 2 производств, работ 
и профессий, должностей и показателей, да
ющих право на льготное пенсионное обеспе
чение, а действовавшие до этого Списки № 1 
и 2 от 28.08.1956 г. были отменены. 

Исключение из «новых» Списков ряда про
изводств, профессий, должностей и показа
телей было компенсировано принятием 6 
февраля 1992 г. Закона РФ о дополнении За
кона «О государственных пенсиях в РФ» ста
тьей 133-1, согласно которой время выпол
няемых до 1 января 1992 г. «вредных» работ 
засчитывалось в льготный трудовой стаж. 
Однако с 1 января 2002 года эта норма пре
кратила действовать В результате многие 
работники, которые в соответствии со Спис

ками от 1956 года выработали в молодые 
годы «вредный» стаж, потеряли право на 
досрочное назначение пенсии. 

В сложившихся условиях Центральный 
Совет ГМПР добивается решения этой про
блемы двумя возможными путями: внесе
нием в пенсионное законодательство нормы, 
аналогичной по содержанию ст. 133-1 Зако
на РФ «О государственных пенсиях в РФ», 
либо принятием решения о приравнивании 
ряда профессий и должностей, имевшихся в 
«старых» Списках, к профессиям и должно
стям, содержащимся в ныне действующих 
Списках. Эта позиция ЦС ГМПР неоднок
ратно звучала в Государственной Думе, из
ложена в обращении в Минтруд РФ. По по
лученной информации, Минтруд совмест
но с Пенсионным фондом РФ готовят разъяс
нения о порядке зачета работы с вредными 
(опасными) условиями труда. 

А пока профсоюзные органы предприни
мают другие меры. 

Челябинским областным комитетом проф
союза создан правовой центр «Металлург». 
В судах Калининского, Курчатовского и Ле

нинского районов Челябинска с его участи
ем рассмотрены четыре заявления членов 
ГМПР о признании незаконными решений 
областного управления Пенсионного фонда 
об отказе в назначении досрочных пенсий по 
старости по Спискам производств и профес
сий с вредными и тяжелыми условиями тру
да, утвержденными Совмином СССР в 1956 
году. 

Юристы правового центра помогли соста
вить исковые заявления, приняли участие в 
судебных заседаниях. Во всех случаях суды 
признали справедливость и обоснованность 
исковых требований о назначении досроч
ных трудовых пенсий. 

Работники, которым отказано в назначе
нии досрочной трудовой пенсии в связи с 
тем, что они проработали в должностях, ко
торые предусмотрены Списками 1956 года, 
а не 1991 года, имеют право на обращение в 
суд за назначением такой пенсии, если толь
ко прошло не более трех лет с момента выне
сения решения об отказе в назначении пен
сии управлением Пенсионного фонда. 

Михаил ОБРАЗЦОВ. 

Спровоцированное «нашествие» 
Трудности машиностроителей аукаются металлургам 

«Достигнутые нами экономи
ческие результаты все еще весь
ма и весьма скромны», - отме
тил Президент РФ Владимир 
Путин в своем Послании Феде
ральному Собранию И поста
вил перед страной задачу: за 
ближайшие десять лет как мини
мум удвоить валовой внутрен
ний продукт (ВВП) Одни ана
литики находят ее слишком ам
бициозной и нереалистичной, 
другие - вполне выполнимой, но 
и те, и другие считают, что мно
гое зависит от деятельности пра
вительственных чиновников. А 
она, увы, не всегда совпадает с 
чаяниями «фигурантов» отече
ственной экономики 

Трудно, скажем, назвать пло
дотворной политик}- правитель
ства в отношении российского 
автопрома, на долю которого 
приходится свыше семи процен
тов ВВП. В первом квартале это
го года производство автомоби
лей в стране упало более чем на 
19 процентов. Это стало прямым 
следствием «нашествия» инома
рок, спровоцированного долгим 
ожиданием обещанного прави
тельством повышения ввозных 
пошлин на семилетние машины. 
За год на российский рынок 
было «вброшено» 600 тысяч 
бывших в употреблении импор
тных авто. В этом году, по про
гнозам экспертов, по той же при
чине будет поставлено еще ми
нимум 400 тысяч подержанных 
машин зарубежного производ
ства малость помоложе (главным 
образом от трех до семи лет). 

Приобретение их россиянами 
«отнимет» у отечественного ав
топрома до 3 млрд. долларов. 
А эта сумма совсем не помеша
ла бы предприятиям в повыше
нии качества выпускаемых ими 
«железных коней». 

Поток иномарок на российс
кий рынок за несколько лет 
увеличился буквально на поря
док. И это было бы замечатель
но, если бы не вело к сокраще
нию производства на отече
ственных автозаводах, серьез
ному «секвестированию» их до
ходов и не добавляло трудно
стей российским металлургам. 

ММК поставляет на мировой 
рынок более половины своей 
продукции, тогда как у зарубеж
ных металлургических компаний 
экспорт колеблется в пределах 
15-20 процентов. Внедряя со
временные технологии, позволя
ющие выпускать продукцию на 
уровне мировых стандартов, 
введя в эксплуатацию крупный 
комплекс по производству вы
сококачественного оцинкованно
го автолиста, металлурги Маг
нитки, резонно полагая, что хо
роший товар нужен не только за 
пределами страны, взяли курс 
на увеличение поставок на внут
ренний рынок. За последние 
пару лет объем продаж россий
ским потребителям вырос более 
чем в два раза, и на этот год пред
полагается дальнейшее увеличе
ние. В том числе без малого вдвое 
намечено поднять поставки лис
та российским автозаводам. Но 
если правительственные чинов

ники будут продолжать полити
ку активного благоприятствова
ния завозу «поношенных» ино
марок, эти планы, возможно, под
вергнутся серьезной корректи
ровке. 

Не балует правительство за
ботой и другие отрасли маши
ностроения, являющиеся круп
ными потребителями металла. В 
среде оседлавшего командные 
высоты в госструктурах чинов
ничества «новой волны», похо
же, немало зараженных вирусом 
пренебрежения к возможностям 
отечественного машинострое
ния. Принимая за аксиому его 
низкую конкурентоспособ
ность, они не имеют большого 
желания «напрягаться» для ока
зания ему содействия в повыше
нии конкурентоспособности. А 
между тем опыт сотрудничества 
ММК со знаменитым «Уралма-
шем» наглядно свидетельствует 
об остающемся втуне солидном 
потенциале российского маши
ностроения. 

Двум из четырех имеющихся 
в кислородно-конвертерном 
цехе ММК машин непрерывно
го литья заготовок, хотя их де
лали не за «бугром», трудно най
ти ровню не только в России. 
По производительности рядом 
с ними можно поставить разве 
что аналогичные «создания» из
вестной австрийской фирмы Vest 
-Alpine. За счет оснащения их 
современной автоматикой замет
но облегчилось управление про
цессами. И, что совсем немало
важно, каждая из новых МНЛЗ 

обошлась комбинату примерно 
на 20 млн. долларов дешевле 
импортного аналога. Эта супер
техника рождена в деловом 
партнерстве ММК с Уралма-
шем, екатеринбургским пред
приятием по изготовлению авто
матических систем управления 
«Дата - Центр» и Магнитогорс
ким Гипромезом. 

Российские машиностроители 
в состоянии поставлять продук
цию, не уступающую зарубеж
ным образцам, но им трудно кон
курировать с иностранными про
изводителями, у которых гораз
до шире доступ к финансовым 
ресурсам и больше возможнос
тей маневра ими. Минпромнау
ки, защищая интересы отече
ственных машиностроителей, 
пытается помочь им «выхлопо
тать» в правительстве некоторые 
экономические послабления. На 
середину июня намечено заседа
ние правительства, на котором 
Минпромнауки должно предста
вить комплекс мер по поддержке 
машиностроительных предприя
тий. К сожалению, надежда на их 
принятие, как отмечают наблю
датели, отнюдь не велика. Значит, 
и металлургам пока трудно рас
считывать на укрепление своих 
позиций на внутреннем рынке 
через рост спроса на металл в оте
чественном машиностроении. А 
без этого намеченное президент
ским посланием удвоение ВВП в 
указанные сроки может, навер
ное, оказаться избыточно амби
циозной задачей. 

Александр ЮДИН 

ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ 

Самозванцев нам не надо 
Прочитал статью ветерана К. Крыша «Русский патриотизм и 

американская дубинка» и решил откликнуться. 
Жандарм он и есть жандарм, а потому не нужен ни в каком 

виде, ни под каким соусом. Ход исторического развития чело
вечества не может быть уложен в какие-то рамки, прокрустово 
ложе и уж тем более кем-то из смертных направляться, регла
ментироваться. Процесс движения человечества к самопозна
нию, истине долог, тернист, многотруден, чреват немалыми из
держками и потерями. Как ребенок не может вырасти без сса
дин, синяков, ушибов, стать зрелым, многоопытным мужем, 
так и человечество в своем движении к духовному совершен
ству, гармонии не может не ободрать в кровь колени, локти, не 
набить шишек на лбу. И кому бы то ни было пытаться по своему 
разумению скоординировать это движение, направить его в 
угодное русло - глупо и архивредно. 

Америка, вернее, ее правящая верхушка, самонадеянно и не
вежественно взяла на себя роль этакого эскулапа и посредством 
большой дубины пытается осуществить сию «благородную» 
миссию в планетарном масштабе, что в итоге ей же аукнется, и 
довольно болезненно. Все самозванные лекари человечества, 
то бишь претенденты на мировое господство, неизменно оказы
вались на помойке истории. 

Владимир СИДОРОВ. 

Бессрочный срок? 
Здравствуйте, дорогая редакция! 
Я и мой муж живем в Орджоникидзевском районе. 20 января 

мы сдали паспорта для обмена на российские. Нам сказали, что 
можно получить их через три месяца. 21 апреля мы подъехали в 
паспортный стол, но выдача паспортов была за ноябрь. В мае 
мы узнали, что паспорта выдают только за 18 декабря. Отрыв 
не сокращался. Люди занимают очередь в 6 часов утра, время 
выдачи - 1 час утром и 1 час - вечером. И вот, отмучившись в 
очереди, вдруг узнаешь, что твой паспорт и не был готов... Как 
же тогда последний установленный срок для обмена - 1 октяб
ря 2003 года? 

Начальник паспортного стола принимал посетителей в дру
гие часы, и я обратилась в окно, где выдают бланки, почему 
такая задержка. Мне ответили, что за такие деньги никто рабо
тать не хочет (читай - не будет), поэтому не успевают. А если 
надо ускорить процесс - заплатите за услугу, и нет проблем. 

Нам с мужем торопиться особо некуда, но не можем полу
чить материальную помощь от комбината с января. Когда мож
но получить паспорт, никто даже примерно обещать не хочет. 
Нам что, каждый месяц приходить в паспортный стол? Или вто
рого октября мы узнаем, что уже не являемся гражданами Рос
сии, так как не имеем подтверждающего документа?.. 

Семья ШКИРМОНТОВЫХ, 
пенсионеры ОАО «ММК». 

Для души дороже 
Приехала на Магнитку в 1932 году. Читаю газету и узнаю, 

как хорошо всюду встречают пенсионеров на праздниках: кон
церты, угощения, подарки к круглым датам. Никого не забыва
ют. Когда работал совет ветеранов третьего блюминга, была в 
ДКиТ, где на выходе вручили значок ММК и кружку. Но тре
тий блюминг закрыли, а пенсионеров передали во второй. С тех 
пор для меня праздники кончились. И даже на «Магнитогорс
кий металл» не подписали бесплатно. Читаю в газете за 10 авгу
ста 2002 года заметку «Бездушию здесь места быть не может» о 
некоторых председателях советов ветеранов. Одна не вручила 
праздничные продуктовые наборы нескольким десяткам пенси
онеров и больным, другие включили в списки ушедших из жиз
ни... А я-то думала, что забыли только меня. 

Мы пережили войну и разруху. Будучи машинистами кранов, 
кантовали броневой лист и отвозили на скрапной двор. В проф
союзе состояла с 1932 по 1998 год. В прошлом году вспомнили и 
к 85-летию прислали подарок, но обида была столь сильна, что я 
от него отказалась. Все нужно делать в свое время. Пусть бы 
лучше на чашку чая приглашали: встречи для души дороже. 

3. ХАЗОВА, 
пенсионерка. 

27 мая 2003 года 



Стартует профсоюз 
Хороший пример здорового образа жизни 

Организация всех спортив
ных праздников цехов и пере
делов ОАО «ММК» ложится 
на плечи председате-
лей профсоюзных 
комитетов. Даже в 
момент их проведе
ния предцехкомам не 
до участия в различ
ных стартах: их забо
тят все те же органи
зационные вопросы. 
Но, похоже, этой «за-
цикленности» при
шел конец. 

В легкоатлетичес
ком манеже СК «Магнито
горск-Металлург» - бывшем 
Объединении ФиЗ «Магнит», 
после долгого перерыва про-

Первыми 
на ММК 
спортивные 
праздники 
начали 
проводить 
профсоюзные 
работники 

шел спортивный праздник пред
седателей цеховых комитетов, 
профкомов производств, дочер

них обществ и уч
реждений ОАО 
«ММК». Его цель 
- оздоровление 
наших профсоюз
ных «боссов». И 
надо отдать долж
ное участникам за 
высокую органи
зационную дис
циплину. Каждая 
из десяти команд 
имела единую 

спортивную форму. После ко
роткого парада-открытия все 
стали готовиться к старту лег
коатлетической эстафеты 4x100 
метров. На первом этапе перво
го забега стартовал председа
тель профсоюзного комитета 
ОАО «ММК» Владимир Близ-
нюк. Свой этап он пробежал 
просто отменно: и это в его 
годы! Порыв Близнюка к побе
де поддержали Анатолий Том-
чук, Олег Обухов и Сергей Са
мородов. Дождавшись, когда 
Близнюк восстановит дыхание 
после стремительного бега, по
сетовал: 

-Владимир Захарович, в ва
шем возрасте так быстро бе
гать нежелательно. Вы на
прасно согласились участво
вать в эстафете. 

- Это ты о моем здоровье бес
покоишься? Зря! Я еще и канат 
тянуть буду, и в комбинирован
ной эстафете участвовать, и 
стрелять... А вообще хоть и тя
желовато было бежать, но удо

вольствие получил отменное. 
Радуют коллеги: давненько не 
видел их в спортивном деле. Все 
умеют толково делать: и бегать, 
и прыгать, и упорства не зани
мать. Сегодняшний праздник 
лишний раз доказывает, что та
кие встречи среди металлургов 
надо устраивать чаще. 

- Тогда почему возник боль
шой перерыв? 

- Первыми на комбинате 
спортивные праздники много 
лет назад начали проводить 
профсоюзные работники. За
тем наше начинание стали пе
ренимать в цеховых коллекти
вах. Плохо, конечно, что допу
стили перерыв в проведении 
спортивных праздников проф
актива, но подобного больше 
не будет. 

И все-таки, как ни старалась 
сборная профкома «ОАО 
«ММК», победить в легкоатле
тической эстафете ей не удалось. 
Лучшее время в этом виде про
граммы показали представители 
команды ЗАО «Электроремонт», 
затем - УГЭ, замкнули тройку 
призеров прокатчики. Еще они 
отличились в комбинированной 
эстафете и пейнтболе. 

Программа праздника была 
насыщенной. В прыжках в дли
ну победили Александр Петров 
и Елена Артюхова, в пейнтболе 
самыми меткими оказались Вик
тор Пьяников и Надежда Ми
хайлова. 

Председатель профсоюзного 
комитета ЗАО «Огнеупор» Зу-
фар Зяббаров успевал не толь
ко участвовать во всех стартах, 

р. 
I . х 

но находил время поболеть за 
своих футболистов. 

- Совпали по времени наш 
профсоюзный спортивный праз
дник и финал производственной 
спартакиады огнеупорщиков по 
мини-футболу, - заявил он. Вот 
и выбегаю поинтересоваться, как 
идут игры. У нас спартакиада в 
полном разгаре. Осталось про
вести турниры по волейболу, 
баскетболу, пейнтболу, триатло
ну. Наши работники с удоволь
ствием участвуют в соревнова
ниях. 

... Самое интересное началось, 
когда пришла пора тянуть канат. 
Женских команд было немного, 
призовые места среди них были 
разыграны быстро. В тройку 

призеров вошли сборная цехов, 
ЗАО «МРК», профком ОАО 
«ММК». А вот среди мужчин... 
Возмутителем спокойствия 
вновь стала сборная, возглавля
емая Владимиром Близнюком. 
Его команда, от которой никак 
не ожидали такого натиска, явно 
нацелилась на финал. В полуфи
нале ей в соперники досталась 
сборная УГЭ. Это был самый 
продолжительный поединок: 
никто не хотел уступать ни сан
тиметра. Минимальное преиму
щество незначительно колеба
лось то в одну, то в другую сто
рону. Болельщики уже устали 
кричать и поддерживать своих 
здоровяков, а команды стояли 
как вкопанные. И все-таки вы

держки оказалось чуть боль
ше у энергетиков - они выиг
рали сложный поединок. В фи
нале их уже поджидали силачи-
прокатчики. Но такой борьбы, 
как в полуфинале, у энергети
ков не получилось. Видимо, 
слишком много сил они отдали 
борьбе с дружиной Близнюка. 
Прокатчики победили без осо
бых проблем. 

Сборная предцехкомов про
катного передела стала победи
тельницей спортивного празд
ника в командном зачете, заво
евав 15 очков. Всего один балл 
проиграла им сборная ЗАО 
«МРК». На третьем месте - ко
манда профкома ОАО «ММК». 

Юрий ПОПОВ. 

Греция манит... Падать надо умеючи 
Б О К С 

Максим Халиков магнитогорским люби
телям спорта практически незнаком. Фана
ты бокса только знали, что Халиков родил
ся в Трехгорном и там стал заниматься бок
сом у опытного тренера Александра По
пова. За последние пять лет Максим, бок
сируя в легкой весовой категории до 54 
килограммов, стал мастером спорта меж
дународного класса, чемпионом России 
2000 года, а через год завоевал Кубок Рос
сии. Еще через год Халиков на чемпионате 
страны завоевывает серебряную медаль, а 
на чемпионате мира - бронзовую. Россий
ский чемпионат нынешнего года совсем не
давно завершился в Ульяновке, где ново
явленный магнитогорец Максим Халиков 
вновь выигрывает серебряную медаль. 

Максим Халиков упорно и настойчиво 
готовится к очередным летним Олимпийс
ким играм-2004 в Греции. А серьезная под
готовка требует отличных условий и соот
ветственного финансирования. В нашей 
области лучшего «плацдарма» для подго
товки, чем в Магнитогорске при фирме 
«Кредо», он не увидел. И потому, не раз
думывая, перебрался в город металлур
гов. Переход этот согласован не только с 
областным спорткомитетом, но и с россий
ским. Словом, Халиков - теперь наш зем
ляк, и мы будем за него болеть. Вернув
шись из Ульяновска, Максим в Магнитку 
заскочил буквально на пару дней и вновь 
уехал на очередные сборы для подготовки 
к чемпионату мира. За это время он успел 
дать интервью журналистам. 

- Максим, расскажи о чемпионате. 
- Уровень подготовки боксеров моего 

веса растет, и в каждом бою приходится 
максимально выкладываться. В финале, как 
и год назад, вновь встретился со своим 
другом, челябинским боксером мастером 
спорта международного класса Геннадием 
Ковалевым. Решающий бой был абсолют
но равным, но судьи и на сей раз отдали 
победу Геннадию. Им виднее, но Ковалев, 
повторяю, очень сильный боксер. 

- Серебряная медаль затруднит по
падание на Олимпиаду? 

ОДНОЙ СТРОКОЙ 

- Ни в коем случае. Скоро отправляемся 
в составе сборной на чемпионат мира в Та
иланд, затем будет чемпионат Европы. Для 
отбора на Олимпийские игры для нас бу
дет наиболее важна Европа. Призеры имен
но этого турнира и получат заветные пу
тевки в Грецию. 

-Каковы основные соперники в Таи
ланде? 

- В первую очередь - азиатские боксе
ры, особенно в легких весовых категори
ях, и кубинцы. Если соревнования прой
дут в Юго-Восточной Азии, то наверняка 
возникнут проблемы, возможна «игра» в 
одни ворота при содействии местных су
дей. Правда, из-за распространения китай
ской пневмонии чемпионат могут перенес
ти в Москву или в Кишинев. 

- Сколько побед на твоем счету? 
- Провел сто боев, проиграл только де

сять. 
-Учишься, работаешь, как часто тре

нируешься, женат? 
- Только что отслужил в армии. Мечтаю 

поступить в институт и получить экономи
ческое образование - работа тренера не 
влечет. Мне 23 года. О какой женитьбе 
можно говорить, тем более, Олимпиада не 
за горами? Тренируюсь дважды в день 
шесть раз в неделю. Это нормально. 

- В случае успеха перейдешь в про
фессиональный бокс? 

- Об этом и не думаю. Вначале надо вы
играть. 

- Почему поздно начал заниматься 
боксом? 

- Не поздно. В боксе уже лет двенад
цать. Несмотря на то, что уже неплохо бок
сировал, меня не допускали к соревнова
ниям, поскольку весил всего 46 килограм
мов. Зато в спортивной гимнастике было 
раздольно. 

- Тренеры остались прежние? 
- Да, и к ним прибавился опытнейший 

магнитогорский наставник Дмитрий Дяги
лев. 

- Как тебе показался Магнитогорск? 
- Отличный город. Уже освоился. И по

стараюсь новых земляков не подвести. 
Алексей ЮРИН. 

М О Т О К Р О С С 
В начале прошлой недели у нас 

состоялся первый открытый между
народный мотокросс Европейского 
Кубка восточной зоны. Задолго до 
его начала подтверждения на учас
тие в соревнованиях в Магнитогор
ске прислали команды Китая, Мон
голии, Японии. К сожалению, из-за 
китайской атипичной пневмонии 
(SARS), с целью обезопасить здо
ровье наших сограждан, санэпидем-
служба запретила въезд в Россию 
командам этих стран. Представите
ли Китая до последнего дня надея
лись получить разрешение для сво
ей команды в составе двадцати че
ловек на участие в соревнованиях. 
Но организаторы первого между
народного мотокросса в нашем го
роде не вправе были решать дела 
государственного масштаба. Поэто
му, кроме сборных Татарстана, 
Башкортостана и ряда команд-учас
тниц суперлиги России по мотокрос
су, из зарубежных гостей на старт 
вышли только сильнейшие спорт
смены Узбекистана и Казахстана. 

Тем не менее борьба во второй 
день гонок получилась на редкость 
интересной и упорной. Открыли 
соревнования российские ветераны 
мотоспорта: параллельно с первым 
международным мотокроссом про
водился второй этап чемпионата 
страны среди ветеранов. Первый 
тремя днями раньше прошел в Че
лябинске. Там наши прошлогодние 
чемпионы Валерий Шаров и Вален
тин Токарев выступили успешно: 
Шаров по сумме двух заездов стал 

победителем, а Токарев - вторым. 
На родной трассе Валерий закрепил 
свой успех, а Валентину не повезло. 
В первом заезде он финишировал 
вторым, из-за небольшой ошибки в 
ходе гонки, проиграв победителю. 
Намеревался стать лучшим во вто
ром заезде и был близок к своей 
цели, но подвела техника - порва
лась цепь. Обидно, но Токарев не 
отчаивается: старт в Магнитогорс
ке - не последний в чемпионате. 

В первый день проведена гонка и 
среди самых маленьких участников 
в классе мотоциклов 65 куб. см. Наш 
земляк Сергей Терентьев показал 
второй результат. 

Второй день соревнований от
крыли мотогонщики на мотоциклах 
80 куб. см., где стартовал магнито
горец Влад Сокурянский. Уже со 
старта лидерство захватил участник 
под номером 14. И, как было объяв
лено комментатором, это был пред
ставитель Ноябрьска. А наш Соку
рянский на мотоцикле под № 15 на
ходится только на пятой позиции. Бо
лельщики, понятное дело, приуны
ли. Спортсменам на дистанции нуж
но было находиться 15 минут плюс 
еще два круга. Время шло, а ситуа
ция не менялась: уверенно лидиро
вал № 14. Но зато почему-то засуе
тились представители нашей коман
ды: они подбегали к судье-инфор
матору, к главному судье, что-то до
казывали. Тем временем заезд за
вершился, вся наша команда и тре
неры бросились к участнику под № 
14 и стали его поздравлять Что за 
чертовщина? Он же из Ноябрьска. 
Но когда объявили, что победил в 

заезде представитель магнитогорс
кой команды, стартовавший под 
№ 14, а первоначальная информа
ция была ошибочной, болельщики 
на трибунах взревели громким: 
«Ура!» 

В заезде мотоциклов 125 куб. см. 
Михаилу Хомутинину пришлось 
нелегко. Вместе с ним стартовали 
немало мастеров спорта, в том чис
ле и неоднократные чемпионы Рос
сии Голубев и Колупаев. Михаил 
старался и показал четвертый ре
зультат. 

Антон Шаров, сын нашего чем
пиона-ветерана, был главным пре
тендентом на победу в заезде мото
циклов в 250 куб. см. Обыграть его 
в ходе гонки не всякому дано. Един
ственное, что можно сделать, «зава
лить» его в момент старта. Это зна
ли соперники, и им это, увы, уда
лось. После падения Антон умчал
ся на дистанцию одним из последних. 
Он обходил своих обидчиков игра
ючи и, если бы дистанция была чуть 
больше, финишировал бы первым, 
а не вторым. В сложившийся ситуа
ции - отличный показатель. 

Что касается наших гостей, то они 
в восторге от организации соревно
ваний, трассы и города. 

Мотокроссменам на отдых и тре
нировки остается совсем мало вре
мени. В Челябинске 31 мая пройдет 
первый этап чемпионата России сре
ди команд суперлиги, а 3-4 июня все 
сильнейшие команды вновь приедут 
в Магнитогорск и примут участие 
во втором этапе чемпионата. 

Юрий ГАЛИН. 

• Во Дворце спорта «Строитель» прошел Всероссийский турнир по греко-
римской борьбе, посвященный памяти сотрудников гарнизона милиции Магнитогор
ска. В нем участвовали 115 борцов из Екатеринбурга, Уфы, Кустаная, Белорецка, 
Челябинска, Омска, Златоуста, Бакала, Карталов, Варны, Пласта и Магнитогорска. 
Состав был сильным: два мастера спорта международного класса, девять мастеров 
спорта и 13 кандидатов в мастера. Победители всероссийского турнира во всех весо
вых категориях, кроме самой легкой, - до 50 килограммов, получали право на при
своение звания мастера спорта России. Борцы, которые представляли клуб «Атлет» и 
СК «Металлург-Магнитогорск», выступили успешно. Чемпионами турнира стали: 
кандидат в мастера спорта Д. Заматохин и мастер спорта С. Ветров. Вторые призовые 
места достались И. Павлову, А. Небикову, третьи - П. Маркову и Д. Павлову. 

• Продолжается спартакиада трудящихся ЗАО «Огнеупор» ОАО «ММК». В сорев
нованиях по мини-футболу участвовало пять команд. Победила сборная цеха шамотных 
изделий. На втором месте - энергослужба, на третьем - механослужба. 

• Футбольная дружина «Металлург» - участница чемпионата области среди команд 
первой группы - заняла третье место в розыгрыше Кубка Победы, организованном 
областной федерацией футбола. 

«Звездочки» лицея 
Т Р А Д И Ц И И 

Профессиональный лицей № 13 хорошо известен как кузница 
высококвалифицированных рабочих кадров для ОАО «ММК» 
и спортивных талантов и рекордов не только магнитогорцам, но 
и далеко за пределами области. 

Семь лет назад на базе лицея решением Главного управле
ния профессионального образования и науки была создана 
экспериментальная площадка - спортивный интернат. Здесь 
имелась прекрасная база: два спортивных и тренажерный 
залы, зал для занятий аэробикой, плавательный бассейн, хок
кейная коробка, благоустроенное общежитие. А профессио
нальные тренеры и преподаватели лицея смогли организо
вать учебный процесс и проведение соревнований по раз
личным видам спорта на высоком уровне. Результаты не за
медлили сказаться. Сегодня в этом учебном заведении обу
чаются более 90 учащихся - чемпионов города, области, Рос
сии и различных международных соревнований: боксеры, во
лейболисты, биатлонисты, легкоатлеты, гребцы, борцы, мо
тогонщики, тяжелоатлеты. Лицей на протяжении десяти лет 
активно сотрудничает с хоккейным клубом «Металлург». Его 
учащиеся в составах команд «Металлург-86,87,88» и «Фарм-
клуба» становились победителями и призерами первенств 
страны. Наибольший успех в минувшем зимнем сезоне выпал 
на долю выпускника лицея хоккеиста Дмитрия Пестунова, 
который стал победителем первенства мира среди молодежи. 
Он же в составе сборной России на первенстве мира среди 
юниоров вместе с другими лицеистами из ПЛ-13 Артемом 
Носовым, Евгением Малкиным, Константином Макаровым 
стали «бронзовыми» призерами. 

- Благодаря этим ребятам, - рассказывает директор лицея 
Борис Булахов, в прошлом не только отличный металлург-
прокатчик, но и сильнейший легкоатлет города и области, 
главный инициатор создания спортивного интерната, - авто
ритет нашего лицея и спортивного интерната значительно 
возрос. Уже сегодня многие ведущие тренеры города и об
ласти стараются устроить к нам своих «звездочек». Они зна
ют, что за время учебы парни и девчата получат отличные 
профессии и образование и повысят свое спортивное мастер
ство. Более того, после лицея у них есть возможности для 
дальнейшей учебы в вузах. Наши лицеисты уже со второго 
курса начинают учебу в МГТУ. На базе ПЛ-13 открыто пред
ставительство Уральской государственной академии физи
ческой культуры и спорта. 

- Борис Иванович, на протяжении ряда лет, в канун за
вершения учебного года, у вас в лицее проводится спортив
ный праздник по итогам года. Лучшие получают награды. 
Год текущий не стал исключением. Не кажется ли вам, 
что каждый раз с проведением подобного мероприятия зна
чительно прибавляется хлопот? Как-никак, чемпионов и 
призеров становится все больше. 

- Хлопот, действительно, прибавляется. Год минувший 
нас приятно порадовал. О наших хоккеистах мы уже ска
зали. А чем плоха наша волейбольная команда - победи
тель городских и областных соревнований? Михаил Хо-
мутинин стал «серебряным» призером чемпионата России 
по мотокроссу. Наши воспитанники Павел Максимов, 
Антон Овсянников, Радик Ахметзянов, Павел Борисов, 
Илья Орлов, Николай Пайвин стали призерами всерос
сийских соревнований по биатлону. А Павел Максимов 
вместе с дзюдоисткой Анной Павловой признаны лучши
ми молодыми спортсменами Магнитогорска по итогам 2002 
года. Семеро наших боксеров и сегодня продолжают ра
довать успехами. Поклонница дзюдо и одна из лучших 
наших учениц "Анна Павлова в этом году стала победи
тельницей различных всероссийских и международных 
турниров, выполнив норматив мастера спорта России. 
Есть у нас и хорошие баскетболисты Антон Морозов и 
Артем Шишкин. Будем надеяться, что и они скоро засве
тятся в нашей баскетбольной дружине «Металлург-Уни
верситет». Бегуны у нас тоже неплохие. Второго мая ко
манда лицея выезжала в Челябинск для участия в 71-й 
весенней легкоатлетической эстафете на призы газеты «Че
лябинский рабочий», и среди команд учреждений началь
ного профессионального образования второй год подряд 
мы стали победителями. В адрес лицея пришли поздрави
тельные телеграммы от генерального директора ОАО 
«ММК» Виктора Рашникова, губернатора области Петра 
Сумина, депутата Государственной Думы Павла Краше
нинникова. Награды спортсменам-лицеистам вручали на
чальник городского управления по физической культуре 
и спорту Леонид Одер, заслуженный работник физичес
кой культуры и спорта России Глеб Лукин, начальник 
управления социальной защиты ОАО «ММК» Алексей 
Митиогло... 

- Получается, что желающих попасть в ваш лицей и 
спортивный интернат, становится все больше. 

- Мы готовы принять многих спортивных «звездочек» по 
различным видам спорта и из других регионов Урала, Рос
сии. Вот только у меня, как директора, по поводу спортив
ного интерната «болит голова» от его «незаконности». Да, 
содержать интернат нам здорово помогают хоккейный клуб 
«Металлург», руководство ОАО «ММК», городское управ
ление спорта. Но за несколько лет существования мы никак 
не можем юридически узаконить его, чтобы иметь дополни
тельное финансирование. Все руководители различных ран
гов двумя руками за интернат, но наша проблема так и не 
решается. 

- За спортивными успехами лицея внимательно следит 
и губернатор области. Он тоже не может помочь? 

- Петр Сумин недавно был в Магнитогорске. Я с ним нако
ротке обсудил нашу проблему. Петр Иванович пообещал уже к 
следующему приезду подготовить конкретный ответ. 

Кирилл КАТИН. 
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ЗАРИСОВКИ С НАТУРЫ 

И соком розы утром 
умываться... 

Все, что нам читали в детстве, что мы учили в школе, закла
дывается в подсознание и руководит нашими поступками ис
подтишка. Там, где у советского человека басни Крылова: «С 
волками иначе не делать мировой, как снявши шкуру с них 
долой!», у таджика - бейты Авиценны: «Когда больной лицом 
от крови пылок, ему пиявки след поставить на затылок. Он 
мало пищи должен есть мясной, вина не пить ни капли ни од
ной». 

Снесли ярмарку у Курантов, и не увидят они больше сце
нок типа той, что произошла совсем недавно: бабушка, оде
тая в бартерную курточку, продававшая целый день один 
мешочек моркови, «наехала» на молодого-таджика: «Это наша 
земля! Ишь, понаехали!» 

Представляю, что он подумал: «Она, наверное, мяса пере
ела или вина перепила. Надо бы ей на затылок пиявку!» 

Бабушка, словно прочитала его мысли: «Ах ты, такой-ся
кой! Да я, да мне... Это моя земля!»... 

«Штук пять пиявок», - подумал парень и вяло отпихнул 
насевшую бабку, защищаясь. 

«А-а-а-а!» - тут бабка набросилась на таджика с кулаками... 
Что он мог подумать? Предположим: «Да продлит Аллах твои 

дни, бабушка, тут и десять пиявок мало, тут надо «все исклю
чить от гнева до испуга и ворот не застегивать свой туго». 

Напрашивается самый главный вопрос: «Кому на какое место и 
сколько пиявок нужно посадить, чтобы был консенсус?» 

Путь к стенке... 
Это, видимо, наша национальная традиция. Именно такую 

дорогу прокладывают от картинной галереи в сторону мага
зина «Счастье»: она упирается в крутой склон, увенчанный 
забором. Все протоптанные несознательными пешеходами до
рожки тщательно перекопаны. Может, на них высадят цветы 
или колючие кустарники, а неблагодарные горожане снова их 
вытопчут. А озеленители будут плакать: «Мы старались, кра
соту для них наводили!» 

И все же в городе есть тайный последователь великого фи
зика-ядерщика Игоря Курчатова. Он приказал вымостить все 
пешеходные дорожки, протоптанные сотрудниками в подве
домственном ему институтском комплексе. Магнитогорский 
Курчатов заасфальтировал дорожки, ведущие от пешеходно
го перехода к скверу и с улицы к продуктовому магазину... 

Две дороги: та и эта... 
- Килограмм винограда, - попросила женщина на рынке. 
- Пожаласта, кушай, дарагая! 
«Прямой наводкой» женщина отнесла покупку на конт

рольные весы. 600 граммов. 
- Ах, гад! - обрушила она гнев на продавца. - Забирай назад 

свой паршивый виноград, отдавай мои деньги! Чтобы я еще 
раз сюда пришла! Да ни за что! 

- Килограмм винограда, - попросила другая женщина у 
того же торговца. 

- Пожаласта, кушай, дарагая! - сказал торговец. 
Женщина поехала домой, положила покупку на бытовые элек

тронные весы: 600 граммов. 
- Ах, гад! - обратилась она к кухонному пеналу. - Обвесил, 

сволочь! 
«Здравствуй, дорогая редакция...» - немного успокоив

шись, написала она... 

Подражание 
Магнитогорск. Проспект Карла Маркса. Бутик «Табак-пре

стиж». 
Минздрав. Предупреждает. 
Книжная полка. Из персидско-таджикской лирики. Рудаки: 
Весь этот мир на сонный бред похож -
Его душой разумной не поймешь... 
Дурную суть скрывает вид обманный -
В поступках злобен, а лицом пригож. 

Любезность 
«Нет Курантов - иди на Новый» - гласит растяжка на пере

крестке ул. Гагарина и пр. К. Маркса. 
- Всего-то два часа ходьбы, - добавила бы я. Или четыре 

остановки. Пенсионерам проезд бесплатный. 

Что на уме, 
то и перед глазами 

Улица Енисейская. Дверь в полуподвальное помещение ре
дакции радио «Люкс». Идет мимо человек и видит перед две
рью лужу. Идет другой человек и видит очаровательную де
вушку, перебирающуюся через лужу. Третий глядит сквозь 
землю: «Дренаж надо бы делать, козлы!» 

Что хочет маленькая 
леди? 

В книжный магазин зашла маленькая женщина с полутора
годовалой дочкой на руках: 

- Моя дочка любит листать взрослые журналы с картинка
ми. Дайте мне, пожалуйста, любой самый дешевый иллюстри
рованный журнал, - обратилась она к продавцу. 

- Вам нужны детские книги! - заявила та и рванула в сторо
ну. 

Мамочка потянулась за ней, но, увидев, что там отдел детс
кой книги, остановилась. 

«Странная какая-то, - оценила она продавца. - Я просила 
журналы! Моя дочь любит взрослые журналы! Лучше уж 
игрушку ей куплю...» 

Неленивые женщины 
Они побелили стволы Деревьев вдоль забора обувной фаб

рики. Вообще-то это делают осенью. Безграничное трудолю
бие подвигло женщин побелить не только деревья, но и фо
нарные столбы... 

В фашистском концлагере Дахау нацисты заставляли заклю
ченных таскать асфальтовый каток по лагерному плацу. Они 
говорили: «Труд облагораживает человека»... 

Девушка и ветеран 
В конце апреля симпатичная девушка выносила мусор, в 

том числе пакет со старыми газетами. Она явно переоценила 
свои возможности, пакет порвался, газеты вывалились на ас
фальт. Адекватно оценив ситуацию, девушка отнесла мусор в 
контейнер и со свободными руками пошла подбирать порван
ный пакет с рассыпанными газетами. Но на ее пути вырос ве
теран с клюкой и ругательствами. Девушка оказалась не роб
кого десятка. Она продемонстрировала знакомство с боевыми 
искусствами и сказала все, что про него думает. А старик на
звал ее «вонючкой». 

Алла КОШ. 

Где вставало 
«Красное сотышко» 
К 90-летию со дня рождения Бориса Ручьева 
Правый 
контрреволюционер 

Что же все-таки послужило поводом 
ареста Бориса Ручьева? Чтобы отве
тить на этот вопрос, нам придется об
ратиться к протоколам допросов само
го Ручьева, Виктора Губарева, Миха
ила Люгарина и Василия Макарова, 
арестованных в разных городах облас
ти в тридцать седьмом году. Все эти 
интереснейшие, ранее хранившиеся под 
семью замками документы, опублико
ваны в книге историка-исследователя 
Игоря Непеина «Палачи и жертвы», 
изданной в 1997 году в Челябинске то
вариществами с ограниченной ответ
ственностью «Версия» и «Лад». Полу
чив в архиве областного ФСБ материа
лы по делу Бориса Ручьева, Непеин 
надеялся увидеть донос, о котором так 
много был наслышан. Но никакого до
носа не оказалось. Канва дела склады
валась совсем по-иному. 

Борис Александрович Ручьев (Криво-
щеков), «сын служителя религиозного 
культа (как он о себе писал в анкете аре
стованного), кандидата в Учредительное 
собрание, последнее время учителя», 
окончивший «общую 9-летнюю школу» 
в 1929 году, арестованный 26 декабря 
1937 года «опер-уполномоченным 4 отд. 
Злат. Г. О. НКВД мл. лейтенантом г.б. 
Лузиным», на первом допросе предстал 
во внутренней тюрьме НКВД в Челябин
ске только 15 февраля 1938 года. Что 
должен был передумать молодой поэт, 
содержащийся под стражей мучительные 
полтора с лишним месяца, как говорит
ся, без суда и следствия, а главное, без 
предъявления обвинения? 

Первый же вопрос следователя, как 
обухом по голове: 

- Вы обвиняетесь в том, что явля
лись активным участником контррево
люционной террористической органи
зации правых. Признаете ли себя ви
новным в этом 0 

- Нет, виновным себя не признаю. 
Никакой антисоветской деятельности я 
не вел и никогда не имел никаких связей 
с контрреволюционной организацией 
правых, - ответил огорошенный доп
рашиваемый. А что он мог еще отве
тить, несмотря на шок от абсурдного 
обвинения? 

- О вашей контрреволюционной де
ятельности следствию известно. Кроме 
того, ваши соучастники вас выдали, и 
всякое запирательство бесполезно. 
Следствие предлагает вам сознаться в 
совершенных вами преступлениях, в 
противном случае вы будете изобличе
ны имеющимися в нашем распоряже
нии уликами против вас, - настаивал 
следователь. 

- Возможно, меня кто-нибудь огово-

РЕКЛАМА 

рил из-за личных счетов, но я ни в ка
кой контрреволюционной организации 
не участвовал. 

- Вы Губарева Виктора Федоровича 
знаете? 

- Губарева я знаю хорошо - это че
лябинский поэт, б. зав. отделом литера
туры и искусства в редакции «Сталин
ская смена», в настоящее время он аре
стован органами НКВД. 

Действительно, Губарев был аресто
ван раньше Ручьева, поэтому он мог 
об этом знать. Дело молодого челябин
ского поэта начато 24 ноября 1937 года, 
а его допросы начались 9 декабря того 
же года. 

- Какие у вас с ним были взаимоот
ношения? - спросил следователь. 

- С Губаревым у меня были близкие 
дружеские отношения, никаких ссор 
никогда не было, - искренне отвечал 
Ручьев. 

- Вам предъявляются собственно
ручные показания Губарева, уличаю
щие вас, как участника контрреволю
ционной организации. Вы их подтвер
ждаете? 

Борис стал читать плотно исписанные 
листы бумаги, стараясь вникнуть в суть 
признаний друга. 

«Приехав в Челябинск в апреле ме
сяце 1935 года, - писал в своих «чисто
сердечных» показаниях Виктор Губа
рев, - я был направлен на работу в га
зету «Сталинская смена». 

Вскоре в Челябинск приехали молодые 
поэты-комсомольцы Борис Ручьев и 
Михаил Люгарин и начали работать в той 
же газете. Ручьев и Люгарин жили в 1 -м 
номере Центральной гостиницы. Этот 
номер стал местом сборищ и системати
ческих пьянок, в которых участвовали 
поэты Ручьев, Люгарин, работники «Ста
линской смены» Антонов, Балабанов, 
Куликов и я. Во время пьянок вначале 
высказывали недовольство материально-
бытового характера, затем перешли к чте
нию своих пошленьких стихов (Как поэт 
может сказать такое про свои работы? -
М. К ) и стихов Есенина. Есенин нами вос
хвалялся, его стихами мы буквально зах
лебывались от восторга. Противопостав
ляли его талант «скучным, казенным», как 
мы выражались, произведениям проле
тарских писателей. 

В вопросах литературного творчества 
я, Ручьев и Люгарин стояли на антисо
ветских позициях. Клеветнически обви
няли партию и советское правительство 
в создании гнетущей обстановки для 
молодого писателя, в навязывании уз
кой социальной тематики писателям и 
поэтам. 

В беседах о литературе я и Ручьев 
приходили к контрреволюционным 
выводам, что время подлинного рас
цвета искусства в СССР еще не при
шло И не придет, пока существует тепе
решний режим. 

ВНИМАНИЮ ПЕНСИОНЕРОВ ОАО «ММК»! 
Уважаемые пенсионеры, получавшие материальную помощь в 

БОФ «Металлург» в 2002 году, справки о доходах за 2002 год для 
получения возмещения по налогу на доходы физических лиц вы 

можете получить согласно следующему графику: 

1 ИЮЛЯ цех ремонта и демонтажа, энергоцехи № 1 и 2, управление 
главного энергетика, центральная электростанция, 
тепловая электроцентраль, паровоздуходувная 
электростанция 

2 июля цех электросетей и подстанций, центральная 
электротехническая лаборатория, газовый цех, 
цех водоснабжения, кислородный цех, паросиловой цех 

3 июля электроремонтный цех, цех ремонта электрооборудования 
металлургических цеХов № 1 и 2, цех КИПиА, ЗАО НПО 
«Автоматика», центр энергосберегающих технологий, цех 
промышленной вентиляции, цех ремонта электрообору
дования мет. цехов 2, учреждение «Предприятие 
полиграфия», управление ЗАО «Электроремонт», 
цех связи 

4 июля ЗАО «АПК» 
7 июля ,- АОЗТ «МПК», центральная лаборатория контроля 
8 июля исполнительная дирекция 
9 июля ЗАО «Эмаль» 
10 июля библиотека, профком ММК, газоспасательная станция, 

санаторий-профилакторий «Южный», ОКП (ОТК) 
11 ИЮЛЯ МСЧ, профессиональные училища, ДКиТ, отдел охраны 

окружающей среды, учреждение «Оздоровительный 
детский комплекс», стоматологический центр «Агат», 
учреждение «Оздоровительно-спортивный комплекс 
«Абзаково», ДОСААФ, учреждение «Услуги» 

14 июля АОЗТ «ТСС», управление подготовки производства. 
15 июля ОВВО собственности и правопорядка, Гипромез, 

проектно-конструкторский центр 
16 ИЮЛЯ ЗАО «АТУ», жилищный отдел, УИТ (центр АСУ), 

Объединение ФиЗ «Магнит», учреждение «Гостиничный 
комплекс «Азия», учреждение ДКМ им. С. Орджоникидзе 

17 июля управление АО «ТИП» 

Для получения справок вам необходимо подойти в БОФ «Металлург» 
по адресу: пр. Сиреневый, 12. Время работы: понедельник- четверг с 

9 до 17 часов, пятница - с 9 до .16 часов. Суббота, воскресенье -
выходной. Проезд трамваями № 21, 26, 18, 7, 9, 5; автобусами № 21, 24. 

До конечной остановки. При с ебе иметь паспорт. 
Справки по тел. 31-32-35. 

Ручьев на сборищах допускал контр
революционные выпады, дискредити
рующие ВКП(б) и Сталина. Злобно, как 
отъявленный белогвардеец, высмеивал 
большевистское руководство в стра
не...» 

Можно только догадываться, каки
ми средствами и методами были достиг
нуты эти «признания» совсем еще мо
лодого, двадцатитрехлетнего поэта Вик
тора Губарева. Ведь, как приводил в 
своем знаменитом секретном докладе на 
XX съезде КПСС Никита Хрущев пре
жние партийные решения: «ЦК ВКП (б) 
поясняет, что применение методов фи-
зического воздействия в практике 
НКВД, начиная с 1937 года, было раз
решено ЦК ВКП (б). Известно, что все 
буржуазные разведки применяют ме
тоды физического воздействия против 
представителей социалистического про
летариата, и притом применяют эти ме
тоды в самой отвратительной форме. 
Возникает вопрос, почему социалисти
ческие органы государственной безо
пасности должны быть более гуманны
ми по отношению к бешеным агентам 
буржуазии и заклятым врагам рабоче
го класса и колхозников? ЦК ВКП (б) 
считает, что методы физического воз
действия должны как исключение и 
впредь применяться по отношению к 
известным и отъявленным врагам на
рода и рассматриваться как допусти
мый и правильный метод». 

Это решение Центрального Комитета 
партии в буквальном смысле развязало 
руки следственным органам НКВД в 
достижении ими «чистосердечных» при
знаний «врагов народа». Ручьев и его 
товарищи, коллеги вряд ли знали об этом 
решении. Однако обескураженному по
казаниями своего друга Виктора Губа
рева и сломленному напором следова
теля, который умело пользовался и дру
гими хитрыми методами - о них Борис 
Александрович позже расскажет в сво
их воспоминаниях-показаниях, Ручьеву 
пришлось признать: 

- Я показания Губарева подтверж
даю только в той части, что я действи
тельно присутствовал на контрреволю
ционных сборищах и вел контрреволю
ционную агитацию, но о подпольной 
организации мне ничего не известно... 

- О вашем участии в к/р (частенько в 
протоколах применяются сокращения 
- М. К.) организации, кроме Губарева, 
показывают аретованные нами Антонов 
и Луговской. 

Предлагаем прекратить дальнейшие 
запирательства и дать правдивые пока
зания. 

- Я расскажу все, так как вижу, что 
другого выхода у меня нет. Я действи
тельно являлся участником подпольной 
организации правых и вел активную к/р 
деятельность». 

Эта капитуляция Ручьева звучит, 

скорее, как комплимент следователю -
вот какой молодец! Загнал врага в угол 
неопровержимыми доказательствами и 
уликами. Но позже мы узнаем, как все 
складывалось на самом деле. 

- Кем и когда вы были вовлечены в к/р 
организацию правых? - продолжает 
допрос следователь. 

- В к/р организацию правых я был 
вовлечен в январе 1936 года в Магни
тогорске поэтом Макаровым Васили
ем Александровичем, - четко выдает 
Ручьев будто давно подготовленный 
ответ. 

- При каких обстоятельствах Мака
ров вовлек вас в к/р организацию? 

- В декабре 1935 года я приехал на 
жительство в Челябинск. Проживая до 
этого в Свердловске и являясь членом 
Союза писателей, я принимал участие в 
работе литературной организации 
Свердловской области, которую воз
главлял Харитонов. Здесь впервые по
знакомился с Макаровым. 

...После некоторых встреч и разго
воров с Макаровым, я с ним сблизил
ся, и в беседах мы часто вели разгово
ры на политические темы. Как-то раз 
Макаров сказал мне, что сложившаяся 
обстановка в литературном союзе яв
ляется результатом неправильной по
литики партии, якобы подавляющей 
творческую инициативу молодежи. 

Я с ним согласился. После этого мы 
более откровенно стали высказывать 
свои антисоветские взгляды и вели та
кие разговоры при каждой встрече. 

Чувствуя, что меня засасывает эта 
разлагающая обстановка, я, сделав над 
собой усилие, решил вырваться из этой 
среды и перебраться в Челябинск, где, 
по отзывам челябинского поэта Губа
рева, обстановка для творчества была 
более благоприятной. 

Поэтому я, окончательно порвав со 
Свердловском, приехал в Челябинск, но 
мои надежды на благоприятную твор
ческую обстановку не оправдались. Я 
снова попал во вражеское окружение. 

- Из кого это окружение состояло? 
- В Челябинске я встретил такую же 

морально разложившуюся среду писа
тельских работников, как в Свердловс
ке. Приехав в Челябинск, я был принят 
на работу в редакцию «Сталинской сме
ны» в отдел литературы и искусства. В 
это же время, в этой же редакции рабо
тали поэты Губарев и Люгарин, худож
ники Куликов и Каинов и корреспон
дент «Сталинской смены» Антонов. 
Вскоре я с ними сошелся, и вновь, как 
в Свердловске, по вечерам мы стали ус
траивать выпивки. В повседневных бе
седах мы коллективно высказывали 
свою злобу и ненависть к Советской 
власти и партии, клеветнически обви
няя руководство ЦК ВКП (б) в созда
нии якобы гнетущей и невыносимой 
обстановки в литературной среде и в 

стране в целом. Лично я, как оголтелый 
фашист, клеветнически доказывал Гу
бареву, Люгарину и др., что партия 
разрушает литературный фронт в стра
не, по ее вине у нас в литературе гос
подствует «застой и делячество», и не 
имеем ничего ценного якобы из-за ре
жима принудительной тематики, что 
всякое произведение свободного твор
чества душится советской цензурой. 

.. В итоге этой гнусной к/р клеветы на 
партию и Советскую власть я лично, 
Губарев и Антонов договорились до того, 
что высказывали готовность бороться 
против Советской власти и добиваться ее 
свержения. При этом считал, что един
ственные, кто может повести страну по 
правильному пути, - это лидеры правых 
- Бухарин, Рыков и Томский... 

В качестве исторической справки: 
крупный партийный и государственный 
деятель, член Политбюро ЦК ВКП (б) 
Алесандр Иванович Рыков, видимо, из-
за того, что вместе с Бухариным и Томс
ким выступал против чрезвычайных мер 
при проведении индустриализации и кол
лективизации, был «сослан» на Южный 
Урал, где короткое время работал пер
вым секретарем Челябинского обкома 
партии. Но и здесь органы НКВД про
должали собирать на него компромети
рующий материал. Это привело в конце 
концов к тому, что Рыков был репресси
рован и расстрелян. 

Подгшсывая каждую страницу этого 
протокола, Ручьев фактически подпи
сывал себе смертный приговор. И пре
ступления, предусмотренные статьей 

58-7, 17, 58-8 и 58-11 УК РСФСР, по 
которому проходило его дело, чаще 
всего карались именно высшей мерой 
наказания. 

Миндихан КОТЛУХУЖИН. 
Продолжение следует. 

Сеть магазинов 

К. Маркса, 142 
К. Маркса, 59 

Канцелярия для ВСЕХ 
Скидки 
Ксерокопирование документов 
Бесплатная доставка по городу 
До 15 июля на все школьные товары скидка 15% 

Работаем без перерыва и выходных т. 37-37-49 

Александра Алексеевича ИЛЬИНА с 60-летием! 
Не унывай, что годы пролетают, нам поучиться бодрости твоей. 

И пусть тебя все время согревают вниманье внуков и тепло друзей. 
Администрация и цеховой комитет 

инструментального цеха ОАО «МММЗ». 

ПЕРСОНАЛ" 
n u n " п-« 1 -г!.?;. •. и ч 

Компьютерный центр ЦПК «Персонал» 
О А О «ММК» приглашает на летние 
программы школы информатики 

детей в возрасте от 6 лет. 
1. Экспресс-курсы (для детей от 7 до 17 лет): 

- начальная компьютерная подготовка, 
- компьютерная графика, 
- интернет, 
- программирование, 
- мультимедийная презентация, 
- настройка и ремонт ПК. 
2. Летняя творческая мастерская (от 

10 до 17 лет). В программе - увлекательное 
обучение, развитие способностей, творче
ства и освоение будущей профессии (классы 
рекламы, мультфильмов, фото, создание га
зеты). 
3. Скоро в школу (компьютер для самых 
маленьких) - для детей от 6 лет. 
4. Репетиторство по школьным предметам. 
5. Профориентационное тестирование и 
консультации по выбору вуза. 

Обращаться по адресу: 
ул. Галиуллина, 27/1, 

тел.: 35-64-12,34-03-34. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ПРОДАМ 

•Пианино, стенку (2 секции), бак из не
ржавейки, швейную машинку. Т. 311-150. 

•Трехкомнатную. Т. 24-70-99. 
*Малосемейку. Т. 30-90-40. 
*2-комнатную, раздельную. Т. 35-95-45. 
*3-комнатную, «брежневку». Т. 30-90-40. 
•Домна л/б. Т.: 31-65-84, 31-83-05. 
•Участок на оз. Банное. Т. 34-64-96. 
•Дом в пригороде. Т. 34-64-96. 

КУПЛЮ 
•Долю в квартире. Т. 34-64-96. 
•Комнату, квартиру. Т. 30-90-40. 
•1-2-3-комнатныеквартиры. Т. 35-95-45. 

СДАМ 
•Посуточно. Т. 30-90-40. 
•Квартиру. Т. 35-95-45. 

СНИМУ 
•Жилье. Т. 35-95-45. 

УСЛУГИ 
•Ремонт любых холодильников. Гаран

тия. Т. 21-86-77. 
•Ремонт любых холодильников. Гарантия 

18мес. Т.21-72-54. 
•Гаражные ворота, двери, балконы, гер

метизация. Т.: 34-62-49, 30-52-43. 
•Ремонт любых холодильников. Гаран

тия. Т. 40-70-72. 
•ТВ-антенны. Установка, разводка, сер

вис. Т. 22-54-65. 
Пассажирские перевозки. «Газель», 15 

мест. Т. 40-68-33. 

РАЗНОЕ 
•19 мая в саду «Строитель-1» потеря

лась собака такса (черная с подпалиной). 
Просьба сообщить о ее местонахождении по 
т.: 22-65-37,28-04-81, или на участок № 287 
(за вознаграждение). 

Коллектив и совет ветеранов 
центральной лаборатории контроля 

скорбят по поводу смерти 
КОЛОВА 

Михаила Ивановича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
железнодорожного транспорта 
ГОП скорбят по поводу смерти 

ДЕНИСЕНКО 
Александра Николаевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив цеха РОФ скорбит 
по поводу трагической смерти 

ХУСНУЛИНА 
Раифа Галимовича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ скорбят по поводу смерти 

ветерана труда 
ФРОЛОВА 

Николая Алексеевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Ул. Завенягина 

Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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